



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE



## BILAN SOCIAL SNCF 2020

# DE MAL EN PIS OU LA CONTINUITÉ DES BILANS PRÉCÉDENTS...

L'UNSA-Ferroviaire a pris connaissance du bilan social 2020 de la SNCF lors du comité de groupe du jeudi 18 novembre et comme elle le craignait, le constat est alarmant.

- › Effectif du Groupe SNCF : - 3,4 %\*.
- › Licenciement autre qu'économique : + 4,9 %\*, dont 14 %\* chez les cadres.
- › Départs (démissions + ruptures conventionnelles) : + 15 %\*.
- › Recrutements : - 6,7 %\*.

Cela fait maintenant plusieurs mois que **notre organisation syndicale ne cesse d'alerter** la direction de la SNCF **sur le climat lourd et pesant** qui règne au sein de l'entreprise.

Trop d'agents et cela, **quel que soit leur collègue** (exécution, maîtrise, cadre et cadre supérieur) éprouvent un sentiment de mal-être au sein du Groupe SNCF.

Manque de reconnaissance, ouverture à la concurrence dans un cadre non défini socialement, vision impossible même à court terme, restructurations à tout va, *SNCF bashing*, évolution de carrière à l'arrêt ou gel des salaires depuis huit ans sont **autant d'éléments** qui amènent l'entreprise à **un bilan social 2020 catastrophique !**



## CONTACT PRESSE



**Didier Mathis**  
Secrétaire général  
06 19 46 12 30

# +22,5%\*

est le pourcentage des départs  
au cours de la période d'essai.

\*Comparatif entre 2019 et 2020.

**L'UNSA-FERROVIAIRE  
POURSUIT SON TRAVAIL DE  
REMONTÉES DU TERRAIN ET  
EXIGE DE LA DIRECTION UNE  
RÉACTION À LA HAUTEUR  
DES ATTENTES DES  
SALARIÉS DE LA SNCF !**

